

COP30 CADA ACCIÓN ES IMPORTANTE

Prioridades:

☑ Eliminar gradualmente los combustibles fósiles: debemos acelerar la eliminación gradual y equitativa de los combustibles fósiles para alcanzar el objetivo de cero emisiones netas al 2050 o antes, y hacer la transición hacia energías renovables.



Direccionar los flujos financieros hacia las personas, el clima y la naturaleza: debemos movilizar USD 1,3 billones hacia proyectos, políticas y prácticas positivas para la naturaleza.



Construir sociedades resilientes frente al clima: debemos facultar a los grupos que custodian la naturaleza para que aseguren sus hogares, sus medios de subsistencia y su futuro.



Acciones recomendadas:

Apoyar la implementación de NDCs ambiciosas

Implementar las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDCs) y Planes Nacionales de Adaptación (NAPs) incrementando el uso de energías renovables y Soluciones basadas en la Naturaleza con el fin de disminuir las emisiones, mejorar la resiliencia y combatir las crisis del cambio climático y la biodiversidad.

Completar la hoja de ruta de financiamiento de Bakú a Belém para alcanzar USD 1,3 billones

Ampliar mecanismos financieros innovadores, como *Race to Belém*, el estándar LEAF, el Fondo Bosques Tropicales para Siempre (TFFF), los *Nature Bonds*, la iniciativa *Project Finance for Permanence*, la mejora de los créditos y el redireccionamiento de subsidios ineficientes, seguros y la reestructuración de la deuda, a fin de aumentar el financiamiento público y privado del clima.

Detener y revertir la pérdida y degradación de los bosques para 2030

Aumentar el financiamiento destinado a los bosques, mejorar la gobernanza del uso de la tierra, incrementar la transparencia, hacer cumplir las leyes y promover el comercio libre de deforestación.

Catalizar el financiamiento y la transformación de las cadenas de suministro del sistema alimentario

Invertir en transiciones agrícolas y acuícolas sostenibles y bajas en carbono que eviten la conversión de hábitats, promuevan la trazabilidad y apoyen las prácticas regenerativas.

Llevar a cabo el programa de trabajo EAU-Belém

Incluir indicadores positivos para la naturaleza en todas las metas globales de adaptación, de modo que esto impulse una mayor ambición y se refuerce la resiliencia.

Mejorar el financiamiento directo a los pueblos indígenas y las comunidades locales

Proveer a los pueblos indígenas y comunidades locales (IP&LC) un financiamiento directo, accesible y equitativo que apoye sus prioridades autodeterminadas y fortalezca la administración territorial.

Garantizar que las voces comunitarias incidan en la política climática

Deben lograrse resultados progresivos y realistas de la puesta en marcha del Plan de Acción de Género del Programa de Trabajo de Lima, el Programa de Trabajo de Transición Justa y la Plataforma de Comunidades Locales y Pueblos Indígenas.

Hacer crecer la bioeconomía

Apoyar las economías locales sostenibles desde liderazgos territoriales, que pongan en marcha la creación de puestos de trabajo, generen ingresos, valoren el conocimiento indígena y local, impulsen el bienestar de la comunidad, conserven y restauren la biodiversidad y mejoren las reservas de carbono.

Escalar el trabajo en pérdidas y daños

Acelerar el acceso y las modalidades operativas para el Fondo de Respuesta a las Pérdidas y Daños y la Red Santiago a fin de impulsar el financiamiento necesario, la asistencia técnica y el apoyo a la ejecución completa de los proyectos destinados a las comunidades vulnerables al cambio climático.

